



J. J. Chaves  
Oda Lantza Vargas

Edwin Brummo Lopez



Zulma Cárdenas  
Guilma Virgina Leon

Dante  
Orval Fernando Gomez

Olivero  
Secretaría municipal

Sesión N° 14

Gobernación Municipal, El Parque, Atlántida  
días veintiún y veinte de julio del año  
de mil diez y nueve. Señor las 8:45 a.m.  
en sesión Ordinaria celebrada en el palacio  
municipal, la cual fue presidida por el  
Alcalde municipal María Jose Meléndez, de  
la vice Alcalde Lic. Diana Gómez  
manz, de los Regidores por su orden: Regi-  
dor 1º Luis Alvaro Flores Alonso, Regidor 2º  
Óscar Manuel Barajal Romero, Regidor 3º  
Mario Enrique Crasto Tamez, Regidor 4º Luis  
Alberto Trochez Vasquez, Regidor 5º Oda Lant-  
za Vargas Salgado, Regidor 6º Guilma Vir-  
ginia Cárdenas Pávala, Regidor 7º Edwin  
Giménez López Montalvo, Regidor 8º Orval  
Fernando Gomez Gomez, con asistencia del  
comisionado municipal Rodrigo Edelio men-  
doza, ante la Secretaría municipal que  
da fe de lo procedido de la siguiente  
manera:

- a) Comprobación del quorum
- b) Apertura de la sesión
- c) Invocación a Dios
- d) Lectura, discusión y aprobación del acta  
anterior.
- e) Lectura de la correspondencia recibie-  
da.



- f) Informe de Gobernación Interno municipal correspondiente al mes de junio del 2018.
- g) Analizar y aprobar ampliación presupuestaria de ingresos y egresos año 2018.
- h) Analizar y aprobar ampliación presupuestaria de ingresos y egresos año 2019.
- i) Informe de Rendición de Cuentas del II Trimestre año 2019
- j) Informe de avance técnico y financiero de las proyecciones y del gasto ejecutado correspondiente al II Trimestre año 2019.
- k) Aprobar nota de debito de la ferme 07 de la Rendición de Cuentas del II Trimestre del año 2019.
- l) Orientación de avance de proyectos formular por parte del Consultor.
- m) Reunión Comisión del Comité Omo Estadio y miembros de la Liga para tratar sobre problemática del estadio de El Pino.
- n) Propuesta de actualización y modernización de la gestión catastral en el municipio.
- o) Quntas Varían
- p) Resoluciones
- q) Boleta de la sesión.
- 1) Una vez comprobado el quorum el Alcalde municipal dio por iniciada la sesión.
- 2) La invocación a lluvia fue dirigida por el Regidor Edwin Armando Lemos.
- 3) Se leyó, aprobó y firmó el acta de la reunión anterior.
- 4) La secretaría municipal dio lectura a la correspondencia enviada a la Junta Directiva Lomaipéz - para solicitar la remodelación general del estadio consistente en la construcción de un nuevo perímetro y la instalación de alumbrado eléctrico con focos incluido para la práctica del deporte de fútbol ya sea para el día o para la noche. Se levienda con un potencial deportivo en nuestro municipio, pero



no se tienen las recursos necesarios para la obra que el estadio requiere.

5) María Jose Meléndez - Alcalde municipal

La Secretaría municipal dio a conocer las solicitudes de Ilomínia Olmo las cuales fueron revisadas por la comisión de regidores y hallándose comprobado su veracidad fueron aprobadas así: Alcaldía Municipal El Parqueño, Atlántida día veintinueve de julio del año dos mil diez y nueve - La Honorable Corporación municipal aprueba la solicitud de Ilomínia Olmo de Gladis Ordina Oliva Martínez, mayor de edad, honradeza, con identidad n° 01041984 00888, con residencia en la Colonia 09 de Julio de la Aldea El Pino de esta jurisdicción - Danguense la correspondiente certificación debiendo pagar en Tesorería Municipal la cantidad de tres mil ciento cincuenta pesos temporales con quinientos y siete centavos (Lps 3,446.97) pesos establecidos para la venta de un lote de terreno ubicado en la mencionada colonia, teniendo las dimensiones y contornos siguientes: Al Norte: mide 13.50 mts. colinda con calle, Al Sur: mide 15.00 mts. colinda con el baldeo, Al Este: mide 14.90 mts. colinda con lote Lote Carmen Escalón Valdez, y Al Oeste: mide 14.17 mts. colinda con calle, en área superficial de 206.71 metros cuadrados - Blave catastral zona 04 blo. que 04, lote 01 - Las ejidales de El Parqueño son de El Parqueño, Atlántida y están registradas bajo el n° 49 Tomo 1347 del Registro de la Propiedad y Mercantil de la ciudad de La Ceiba, Atlántida.

6) Alcaldía municipal El Parqueño, Atlántida tiene veintinueve de julio del año dos mil diez y nueve - La Honorable



Corporación Municipal Aprueba la  
de Homenaje Aleno de: Yolani Matilde Vargas, mayor de edad, honradez, en identi-  
dad n° 0101-1986-01356, con domicilio en la Co-  
lonia 13 de Abril de esta cabecera municipal-  
Obraguere la correspondiente certificación, de-  
biendo pagar en Tesorería municipal la can-  
tidad de tres mil docecentas pesetas más tempi-  
ran con peseta más centavos (Lps 3,267.76)  
precio establecido por la renta de un lote  
de terreno ubicado en la colonia anterior  
mencionada, teniendo las dimensiones y co-  
lindeencias siguientes: Al norte: mide 20.60  
mts. colinda con calle, al sur: mide 19.80  
mts. colinda con propiedad de Alfredo Romeo,  
al Este: mide 19.10 mts. colinda con propie-  
dad de Yolani Elizabeth y Al Oeste mide  
19.00 mts. colinda con propiedad de Leonel  
Tinoco, con un área superficial de 379.09  
metros cuadrados, clave catastral zona 04  
bloque 13 lote 07 las ejidas de El Parque,  
son del municipio El Parque, Atlántida y  
están registradas bajo el n° 49 Tome 1347  
del Registro de la Propiedad y Mercantil de  
la Ciudad de La Ceiba, Atlántida. (7) Al-  
caldía municipal, El Parque, Atlántida  
lunes veintinueve de julio del año dos mil  
diecinueve.- La Honorable Corporación mu-  
nicipal Aprueba la solicitud de Homenaje  
Aleno de Harvin Leonardo Padilla Cana-  
lez, mayor de edad, honradez, en identi-  
dad n° 0102-1981-00166, con residencia en  
la colonia 13 de Abril de esta cabecera mu-  
nicipal- Obraguere la correspondiente certificación  
debiendo pagar en Tesorería municipal la can-  
tidad de tres mil docecentas pesetas más tempi-  
ran con peseta más centavos (Lps 3,275.60) precio esta-  
blecido por la renta de un lote de terre-  
no ubicado en la referida colonia, tenien-  
do las dimensiones y colindanças siguientes:



Al norte: mide 20.00 mts. Colinda con calle, Al Sur: mide 20.00 mts. Colinda con propiedad de Dña. Navarro, Al Este: mide 19.00 metros Colinda con propiedad de Carlos Soto y Al Oeste: mide 19.00 mts. Colinda con propiedad de Láden Jimada, con un área superficial de 380.00 metros cuadrados, clave catastral zona 04 Bloque 07, lote 08 - Las ejidales de El Parqueño, son del municipio El Parqueño, Atlántida y están registradas bajo el n° 49 Tomo 1347 del Registro de La Propiedad y Mercantil de la ciudad de La Ceiba, Atlántida.

8) Alcaldía municipal El Parqueño, Atlántida tienen veintinueve de fechas de dos mil diecisiete - Basa al proceso administrativo preamulo 27 enero C" del Acta n° 01 de fecha 18 de enero de 2019 - La secretaría municipal daee constar: que la documentación referente a la solicitud de Homenaje pleno a: Rosa Yamileth García Martínez, mayor de edad, hondureña con identidad n° 0102-1977-00053 con domicilio en la Aldea El Panello de esta jurisdicción, hecha en fecha 25 de marzo del año 2015 Acta n° 6 preamulo 07 cumple con todas las requisitos establecidos para la emisión de la certificación de homenaje pleno, terreno ubicado en la referida aldea, teniendo las dimensiones y colindancias siguientes: Al Norte: mide 29.30 mts. colinda con carretera El Parqueño, La Quim, Al Sur: mide 34.00 mts. colinda en linea recta, Al Este: mide 56.40 mts. colinda en manzana Luisa Quiniga, Al Oeste: 56.40 mts. colinda con Rosa García, con un área superficial de 1,615.58 metros cuadrados. Clave catastral bloque 02 zona 12 lote 25 debiendo pagar en Tesorería municipal

MUNICIPALIDAD DE EL PORVENIR  
SECRETARIA MUNICIPAL  
ESTIMADA

la cantidad de Once mil Trecientos  
pesos con dos centavos (Lps 11,311.02) ~~de la liquidación~~  
de El Porvenir, Atlántida son de El Porvenir  
y están registradas bajo el n° 49 Tomo 347 del  
Registro de la Propiedad y Mercantil de la ciu-  
dad de La Ceiba, Atlántida (9º) - El Auditor In-  
terior dió a conocer el Informe correspondiente  
al mes de junio de 2019 - Oficio n° 038-2019-  
Giam-Epa - 26 de julio 2019 - Personas: miembros  
de la corporación municipal - En cumplimiento  
al artículo 54 de la Ley de Municipalidades  
Artículo 48 de la Ley del TSC a las normas  
generales sobre auditoría interna, por este  
medio presento el informe mensual sobre las  
actividades desarrolladas por esta unidad  
de auditoría interna, las que se encuentran  
plasmadas en el plan anual de auditoría  
2019, que fue aprobado por la corporación  
municipal - b) Marca Dineda & Restituta - Audit  
ar Interno - Actividades Realizadas a) Revisar  
las lieves contables e informes referentes  
de ingresar y egresar - b) Verificaciones de con-  
cepciones bancarias - c) Reunión de actas -  
d) Otras actividades - e) Conclusiones - f) Recomendaciones a la corporación municipal y Alcalde  
10) La analista de presupuesto dió a conocer la  
ampliación para posterior de Ingresos y Egresos  
para el año 2018 que se detalla ari:

| Ingresos a Ampliar |       |       |     |       |  |             |
|--------------------|-------|-------|-----|-------|--|-------------|
| Sup                | clave | conse | sub | conta | Descripción  | monto       |
| 22                 | 4     | 1     | 02  | 01    | Detalle de donación de Capital de<br>Empresas Rioachas (Depsí) | L 20,000.00 |
| 22                 | 4     | 01    | 02  | 01    | Detalle de donación de Conti-<br>nuentes                       | L 60,000.00 |
| Total de Ingresos  |       |       |     |       |  | L 80,000.00 |

#### Objeto del gasto a ampliar

| Sup | sub | obj | act. | obed | dist | fund | Descripción  | monto                      |
|-----|-----|-----|------|------|------|------|--|----------------------------|
| 13  | 01  | 00  | 01   | 00   | 57   | 00   | 14 Turismo   | L 20,000.00                |
| 14  | 01  | 32  | 00   | 01   | 47   | 00   | 15 Pavimentación de calle de<br>acceso al Inst. Rafael G. Díaz | L 60,000.00<br>P 80,000.00 |



El analista de presupuesto dio a conocer la ampliación presupuestaria de ingresos y egresos del año 2019 que se detalla así:

| Artículo          | División | Categoría | Subcategoría | Descripción                           | Ingresos    |
|-------------------|----------|-----------|--------------|---------------------------------------|-------------|
| 11                | 07       | 01        | 02           | Tienda (calzado, vestuario etc)       | 3,054.04    |
| 11                | 07       | 01        | 02           | Carnicería y puesto de venta mariscos | 1,299.34    |
| 11                | 07       | 01        | 02           | Distribución y venta de cigarrillo    | 2,370.39    |
| 11                | 07       | 01        | 03           | Quiegos de palos (tragamonedas etc)   | 21,135.50   |
| 11                | 07       | 01        | 03           | Empresas constructoras                | 5,697.00    |
| 11                | 07       | 02        | 98           | Recepción de mora por impuesto        | 30,899.34   |
| 12                | 05       | 99        | 01           | Tasa ambiental                        | 10,668.00   |
| 12                | 05       | 99        | 02           | Derecho por uso de calles             | 13,068.00   |
| 12                | 05       | 99        | 02           | Exacciones de terrenos                | 1,500.00    |
| 12                | 05       | 99        | 02           | Permisos para operación negocios      | 259,194.64  |
| 12                | 05       | 99        | 02           | Permisos de construcción              | 26,547.46   |
| 12                | 05       | 99        | 02           | Permiso para transportar ganado       | 1,130.00    |
| 12                | 05       | 99        | 02           | Carpas y toldos en espacios nysl.     | 1,200.00    |
| 12                | 05       | 99        | 02           | matriculación de vehiculares automot. | 1,324.90    |
| 12                | 05       | 99        | 03           | medidas impuestas por el depto nysl.  | 1,000.00    |
| 15                | 02       | 19        | 01           | Ingreso por deob lucimiento           | 22,500.00   |
| 15                | 02       | 19        | 01           | Servicio de medidas y remedios        | 15,015.50   |
| 15                | 02       | 19        | 98           | Recepción de mora                     | 70,133.48   |
| 17                | 06       | 01        | 01           | Alquiler de terrenos municipales      | 2,455.88    |
| Total de Ingresos |          |           |              |                                       | 2486,193.47 |



12) La corporación municipal aprueba: la de licenciar el segundo trimestre del año 2019 en sus cajeros formar acumuladas con las dadas siguientes: Saldo inicial Lps 1,903,911.90, disponibilidad del periodo Lps. 16,026.496.15 disponible total Lps. 17,930,408.05; egresos del periodo Lps. 12,909,362.98, quedando como saldo al final del ejercicio Lps 5,020.545.19. - 13) La corporación municipal aprueba: el Informe de avance técnico y financiero de Proyectos y del Hedo ejecutado del segundo trimestre del año 2019. - 14) La corporación municipal aprueba: las notas de debito de la firma 07 de la Rendición de cuentas del segundo trimestre del año 2019 por un monto de Lps 5,738.71, este valor corresponde a cobros por comisiones bancarias y el cálculo de la tasa de requerida cuyo monto se calca para cada cheque pagado por el banco. - 15) El consejero Arquitecto Jonathan Mésal Jiménez, presentó a la corporación el avance de los proyectos que ha estado trabajando en el rector de El Díno en el Instituto Rafael Rueda Once, en la cominidad de La Ruidosa en un linderio necesitan una cocina pequeña, parte de los proyectos es la construcción de un parque en El Díno, se va hacer con el gobernador se le va presentar al Presidente de la Repùblica, se está visualizando en ese entorno, si no lo lograro con el gobernador se va hacer con otra institución, van a cerrar con áreas de juegos, van a ver vallas para turismo interno, paseo de la pista y Río queate, tendrá una taquilla para alquilar para cuando hayan eventos y que pueda ser autosostenible, también tendrá una rampa para discapacitados, en pequeño escenario, área de juegos, habrá otra valla para que todo el turista que pase repare lo que El Dáveneri puede ofrecer, va haber



una valla luminosa, en algunos lugares que ha verdaderamente la entrada se puede hacer para que sea visible, es una idea para el mantenimiento alquilar casetas para eventos, en el área de juego se va establecer material de reemplazo, están trabajando en la producción de otras áreas, además dentro del parque estaría el parque fotográfico, esto crea un efecto de turismo, la idea es representar lo que es la Cardellera y los ríos que se pueden planificar viajar a Teguigalpa con la carreta de proyectos, hoy les está presentando la primera edición, si y toca programar ahorita hay programado para eso, también hay que decir las embajadas se tiene que programar, también se van hacer canchas de fútbol puede ser de playa o normal, si se construye normal solo va hacer una par al espacio, con haber áreas con agua, en Kicred, se puede poner un local para alquilarlo. Se a la escuela Irene Romero, allá requieren un muelle de barro y tres cuartos ya hizo una gestión a una fundación, están esperando la respuesta si esa DNG la aprueba van a tener que poner una contraparte, este proyecto está valorado en \$600,000.00 la municipalidad puede firmar un convenio, allá establecen las reglas; en relación al parque todavía están trabajando en el presupuesto cree que puede ser de tres millones o más, pero eso no lo va a pagar la municipalidad porque es el galion que le da la haell. - En el proyecto de la Escuela Irene Romero ya se generaron las planas están incluidas



en la carpeta de proyectos se va a  
en aula clásica, en el Instituto se  
necesita pedirles un laboratorio de ciencias  
naturales, también ya tiene los planos de  
como se va construir va tener un costo de  
L 250,000.00, para el cual también se va a  
buscar al cooperante, para este tipo de aulas  
el hace las gestiones, este ha sido el caso  
hasta la fecha -- También se reunio con los  
de Fundefar lo llevaron a la Escuela Juan  
Ramón Molina, necesita saber como está la  
reparación del muelle. -- El Regidor Oscar Manuel  
Barrojal, agrega que aquí en la playa se  
tiene el proyecto de hacer un muro para evi-  
tar que la barra se salga, sería como un  
rompe olas. -- El Regidor Fernando Gomez, mencio-  
na que también debe de ver el proyecto del  
muelle se está abierto a eso. -- El Regidor  
Edwin Armando Lopez, considera que eso del  
rompe olas es interesante para que la barra  
se no siga saliendo. -- El Regidor Oscar Barro-  
jal, sugiere se vaya a la barra para ver  
de donde va comenzar y donde va termi-  
nar, ese lo habrán visualizado cuando  
hicieron una barda, es un proyecto  
que les interesa, pide que sea el primer  
proyecto que se realice. -- El Arquitecto  
Jonathan Misael Quinat, dice que se va a  
reunir con un ingeniero para que le ayude  
en ese proyecto, cabe mencionar que el  
contrato con la municipalidad es por seis  
meses pero el puede trabajar hasta ocho  
meses y no va haber problema por eso.  
El Regidor Edwin Armando Lopez, indica que  
los proyectos para este pueblo están la  
cancha de futbol, la de la playa y la es-  
cuela Juan Ramón Molina (16) -- Se presentó  
el comité que Estadio de la Villa el Díaz  
está integrado por las señoras: René Lozano, Efraín  
Bullón, Edgardo Alfonso, Saúl Vallencillo, y



Eduardo Almán. - Interrogó el Alcalde municipal Mario José Meléndez, explica que él, les conoce porque la remesa pasada se entrevistó con el Abogado Oscar Labo, quien es representante de la liga y le planteó que uno de los problemas que tenían era que el estadio no tenía terreno y él, le contestó que ese proyecto era a largo plazo, porque lo que estaba presupuestado era para el aluminado porque así lo había solicitado el comité, que solo se podría cambiar ese proyecto o las finanzas que se pescaron de acuerdo entre ambas, por eso les pidió que vinieran para conocer la versión de ustedes. El señor Eduardo Almán, menciona que ya se conoce la historia como surgió lo del estadio, adañra que la liga es una cosa y el comité otra cosa, señala que el Abogado Oscar Labo ha hecho cosas que no son legales, comenzando con el nombre que le puso a la liga lo hizo sin socializarlo, considera que estos puestos son para ayudar no para aprovecharse, en el caso del estadio para que pueda subsistir se debe de tener alguna creda, él les pidió manejar el estadio porque no tenían presupuesto para las quejas departamentales, que él se iba encargar de limpiar la cancha y después le entregó el estadio, dijo que era del pueblo, cree que para ser presidente de la liga puede abusar, el limpia pero las mayas están agotadas, además fuera permanece vacío, señala que liga es una cosa y el comité Oro Estadio otra cosa, está convencido que la municipalidad les apoyado al 100%, ese proyecto de la vez lo tienen solicitado desde

MUNICIPAL  
SEDE  
ESTADÍO

ya tiempo y se han salido esperar, el quiere que ese fondo pase a otra cosa, admite que es necesario el muro pero responde despues, primero quieren instalar la liga, porque para construir el cerro no va ser con poco dinero, si esta ese fondo se va continuar con el proyecto de liga, ademas ese estadio no es de la comunidad de El Dueño sino del municipio, como directivo no deseaba lucrarse de nada, si no porque le gusta el futbol. Al Alcalde municipal Mario Jose Melendez, aclara que no tiene la potestad de trasladar fondos de una partida a otra tiene que haber consenso con los regidores para hacerlo. El penar Rene Lozano, les pide que no se dejen sorprender porque ya conocen a cada quien, indica que el solo quiere aprovecharse no de colaborar no estan de acuerdo con su forma de actuar. desde que forma parte de la liga dice que va ayudar pero el comite no ha recibido nada de la liga, lo que se colra se necesita para el mantenimiento, el sabe que hay otras personas que pueden ser parte del comite pero esas personas deben reunir requestas, ellas tienen 15 años de ser parte del comite pero se ha visto que han hecho gestiones y se han conseguido algunas cosas como las graderas, las camerinas y otras cosas, se le dió que lo manejara por tres meses y ahora quiere apropiarse del estadio, ellas son personas que se responsabilizan con las organizaciones. El Regidor Fernando Gomez, cree que le han dado mucha larga tienen que ponerle un alto a esto, tienen que sentar un precedente. El penar Rene Lozano, pide que se le diga que no vaya a romper las bandadas, utilice personas para trabajar que no son de comunero proceder, piensa que el alumbro dara para diferentes caendan y sera para



todo el municipio.- El Regidor Edwin Armando Lpez, opina que se debe de acatar que el comite Oro Estadio sea el ente coordinador las demás, deben dirigirse al comite para cualquier cosa, recordando el pedido ayago para arbitraje, el requirió que se dé un informe de lo que se está haciendo y de remate se está pidiendo en fondo, en este caso debe ponerse orden que haya una jerarquía, la energía no la van a poner así nomás, él, está de acuerdo que en fondo sea para el atletismo para el estadio tal y como está presupuestado, comenta que el año pasado se dio un caso que habían dos grupos y no se sabía quién decía la verdad, no pueden estar limitados de que porque el estadio está ubicado en El Piso no pueden ir de otra comunidad a prestarle, que no quede algo en eso.- El señor Espaín Buellat, manifestó que el estadio es para magras cuando se necesitan cancelas para las jóvenes proponer clara, sobre las grandes beneficiarias no son las del comite Oro Estadio ni la corporación ya que las autoridades de la liga no han sido contendientes, de que más que traiga jugadores de otro lado, aquí hay niños y jóvenes de ligas inferiores se pueden cultivar talentos, resaltó que El Poblado no ha participado, nuestra propuesta es de tipo social con 15 comunidades donde cada comunidad pueda tener un equipo como comité tienen que analizar el proceder de la liga, la federación está bien que venga se le presente un proyecto tripartito, líderes, corporaciones y comité Oro Estadio, hay areas verdes



que se tienen que ir mejorando, como la cancha tiene que ver por las carencias de la misma, la iniciativa de alguien, están tratando de establecer juntas para esto.- El señor Fausto Vallenilla, menciona que fue parte de la comisión de disciplina, cree que debe presentarse informes, no se manejan las grandes cantidades pero si el Comité Oto Estadio tenía derecho a un porcentaje, al final se ha hecho un acuerdo de medida y no se le está dando el cuidado a la cancha si tiene que retomar eso y debe de ser el Comité Oto Estadio que lo haga.- El Regidor Edwin Armando Cruz, solicita o pide que se respete lo que ya está presupuestado. El Alcalde Municipal Mario José Meléndez, pide que haga comparecencia en lo que se va hacer, se tienen presupuestado L 400,000 para el año corrido, solo desea que se pongan de acuerdo si se deja para ese proyecto o se traslada ese fondo para la construcción del cerco.- El señor Julio Paz, representante de la Caja Presidente, comenta que el Comité Organizadas al principio iban a tomar la decisión de no ocupar la tierra de El Peñal porque está abierta y para jugar la cancha tiene que estar cerrada, pero hubo insistencia y tomaron la decisión que fuera en esa cancha, mandan un mensaje que se construya el cerco, el otro día se hizo nota y se envió por correo electrónico estan esperando la respuesta, la Caja presidente inicia en Septiembre próximo, el problema es para un equipo de ascenso como controlar tanta gente para el cierre de la taquilla.- El señor Edgardo Gómez, pregunta porque el presidente de la liga no le comunica al comité porque ellos son los encargados del manejo de eso.- El señor Julio Paz, dice que viene aquí no para pelear, viene en primer lugar para el mejoramiento



84  
estadios y en segundo lugar porque considera que el fútbol está como muerto, él no los conoce, cree que el problema no es para confrontar, sino para buscar soluciones para que el fútbol salga adelante, pregunta si son miembros de la liga cuánto tiempo han estado al frente del comité, ellos han pasado integrar al miembro de la liga al comité del Estadio. El señor René Mario Lozano, manifiesta que llevan de 12 a 14 años, han hecho varias gestiones para hacer algo sustancial, y siempre han estado en reuniones con la liga para que funcione. El señor Julio Díaz, señala que han cobrado por el préstamo de la cancha. El señor René Mario Lozano, dice que ese es el cobro que se hace a la liga para el mantenimiento, el cobro es por equipo un L 4000, le agradece a usted que ha venido aquí, pero apunta que las fondas que estos presupuestadas las van a ocupar para la eliminación del estadio, él se los va a hacer con varias patrocinadoras para que no sea anuncio. El Alcalde municipal María Jose Meléndez menciona que él les hizo ver que el presupuesto es para iniciar el alumbrado porque tiene que ser diferente a las demás casillas, ellos los del comité traen una propuesta que con el comienzo se comience la construcción al mero. El Abogado Oscar Labo, opina que la verdad es que conocen una parte de la moneda, su interés es que el equipo no muera, indica que ese estadio debería estar bien, la liga se está moviendo, pregunta: cuáles patrocinadores van a tener para construir el terreno, a lo que él preocupa es



que las equipas hagan futebol y es  
volvase uno mismo, el resto que  
espal, desde Octubre del año pasado el alcalde  
prometió a limpiarlo, su preocupación es que  
se está quedando la liga y al no haber jugadores  
practicando deporte quién va utilizar el estadio.  
El señor Faustino Beltrán, considera que la  
liga no se está quedando por los cobros que  
se hacen, pagar por una cancha no es malo  
que se pague el futebol, dice que está  
mandando a limpiar pero quien es el beneficiario,  
de un tiempo acá no hay enemigo porque  
nadie juega allí, es parte de la liga y el que  
no se va a morir por eso - El señor Edmundo  
de Almán, comenta que el fue miembro de  
liga, cree que la liga se está quedando  
porque Oscar labo agarraba el dinero y  
hacía lo que el quería y esto no es para  
beneficiarse, piensa que cuando las cosas  
se están haciendo mal se tiene el derecho  
de rectificarse, le dijeron que le iban a  
cobrar por las campeonatas, saben que el  
estadio es municipal, si se quiere apedear se  
debe respetar, ellos han colaborado con la  
liga, solo da para el mantenimiento del  
campo, se debe respetar no importa en el lami-  
te, se le da mantenimiento a la parte de  
dentro, si bien hay una liga pero no se  
debe faltar al respeto de las demás, no se  
parece de lo que nos corresponde, la  
gestión ha sido de los otros como comite, no  
se puede mantener el estadio si no se cobra  
quieren seguir trabajando pero que se respete  
porque hay un comite Rio Estadio no salio de  
la liga si no se toman las equipas - El señor  
Braian Beltrán, piensa que es un error el he-  
cho de ponerle el nombre a la liga sin tener  
las en cuenta a ellos, es falta de respeto  
porque fue una idea que salio de res-  
amente, el estadio debe ser manejado por el



Comité, hay cosas que no pueden neguirse, por otra parte esto es para favorecer a los niños debe ser una participación tripartita para trabajar y descubrir talentos, y se puede hacer algo apagando. El Abogado Oscar Lobo, comenta que tienen 12 años de administrar el Comité Oro-Estadio, y cuando se ha visto que regalan en balón a un joven, piensa que la realidad es otra, allí se a dictado para que el joven pueda estar apartado de vicio, además la ley le permite estar en una liga, pregunta que proyectos han montado. El Jefe René Lozano, menciona que él ha pasado por todo el proceso social de El Dénia, señala que le quedaron debiendo la conciencia si este había cosas que no son ciertas siempre va a fracasar porque la verdad prevalece ante la mentira. También las cosas no se han hecho de la mejor manera pero han colaborado siempre y siguen con ese ánimo, considera que si ya sacado adelante la liga también se debe reconocer la laboración de la corporación y del Comité Oro-Estadio. El Abogado Oscar Lobo, dice que lo que tiene es que el comité ha existido en papel no en lo real, porque todos los campeonatos se han hecho a través de la liga. El Regidor Edwin Armando López, apunta que una de las ventajas es que tienen 8 canchas abiertas alumbradas y se dan el dejar de patear en balón, se ha querido los de tener espacios abiertos para que todo lo que quiera hacer deporte lo haga pero se quiere tener un local que sea del municipio, a parte de ser de la comunidad de El Dénia se forma liga también de esa comunidad no del mun-



nicipio, porque no se ha sentido que el estadio que tenga alción que sea debe de haber un comité Dto. Estadio, que para haber en central, los ligas no solo son para jugar en el estadio sino en canchas al exterior. La cancha son opciones que se tienen, en el caso de la liga el Barrenio tiene una que solo juega en la cancha del estadio, lo que hay que hacer es coordinarse, debe haber un comité para encargarse de eso y con la alción ya de la liga desarrollar las fechas, están preocupados por traer equipos de la liga a formar jefes, se sabe que en todos los estadios se juega una cantidad de manera coordinada y entender que hay un comité encargado del estadio, esta municipalidad todos los años deja presupuesto para apoyo del estadio, le preocupa que los rebran de salud, educación y deporte le tengan la responsabilidad a la municipalidad, se está haciendo lo propio, se está creyendo que va haber un mejor edificio, todo se hace paulatinamente, porque no hay recursos suficientes, si alianza se quiere participar en la copa presidente, si no se reunen las condiciones pues no es el momento, alianza se tiene para iniciar con el alimento, habría que reunir la parte de infraestructura, los juegues que se creen que están cometiendo un error, que se empieza alianza y se ponen de acuerdo que se riesten y empleen hablar el mismo idioma, al final no se está poniendo en el niño más en modos de. El regidor Fernando Horne, opina que lo importante es que va haber ese evento de la copa presidente y si quiere estar en ese evento como personas que se han costeado para que ese evento sea un éxito, ya para los de nuestro municipio, les pide rendirse y ponerse de acuerdo, cree que no a



Si han ya debe de haber faltar, aunque  
no tiene el talento, no se puede quitar  
las iniciativas del comité, porque si  
han trabajado hay que llegar a acuerdos  
que se programe a una reunión y  
no faltar al respeto, esa es su su-  
gerencia y la municipalidad estará sem-  
pre queriendo apoyar, aquí también se va  
a pensar a gestionar una cancha sin-  
tética para este campo.- El Señor Julián  
Díaz, considera que esta cancha podría  
ser para un futuro estadio, de los tra-  
bajos que se solicita y las fotografías y las ne-  
cesidades para considerarlo como sta-  
dio.- El Alcalde municipal Mariano Díaz  
Méndez manifiesta que ajala que la  
Fenapid les de respuesta, diceles que  
en la administración del Dr. Lozano se  
dieron vida a ese estadio, el se ha  
enfocado en invertir en el lleno de  
las canchas, ahora van a arremeter  
cuatro canchas más, y posiblemente dan  
más, están listas para visualizar las  
torres que han visto en otros estadios  
y para ver que van a colaborar.- El se-  
ñor Julián Díaz, dice que la alcaldía no  
va a poner requerimientos ni el gobierno  
familiar va pagar arbitrio, cuando  
lo estrechos de la entrada tienen que  
limpiar la arena del estadio, el equipo  
nacional no se van a preocupar ellos  
corren con los gastos, le va recomendar  
que limpien y le den una penitencia  
al estadio, espera que la llega y el  
Comité Oro Estadio se reúnan y lleguen  
a un acuerdo y que los regidores que  
apoyen el estadio, por la liga ya está  
todo coordinado (17) se presentó el señor  
Mariano Omar Díaz Pinedo, consultor de  
laboratorio municipal, quien tiene amplia



experiencia en este tipo de trabajo, al Alcalde hace un diagnóstico de la situación del catastro de este municipio para poder hacer un mejoramiento en el departamento. En la actualidad se cuenta con las siguientes zonas catastradas: El centro de esta cabecera municipal, se encuentran 1,395 predios levantados año 2007; El Díu radio urbano 2,220 predios levantados año 2008; La Cenim radio urbano 1,035 predios levantados año 2014, hace falta incorporar las demás predias, no se cuenta con lo siguiente: 1) Levantamiento de catastro rural se cobra de acuerdo a lo que la persona declara. - 2) Los catálogos de valores de tierra y edificaciones están desactualizadas en referencia al valor de mercado. 3) mapas catastrales desactualizadas por la falta de la aplicación de mantenimiento constante especialmente los levantamientos del casco urbano de la cabecera municipal y la aldea El Díu. - 4) Predios urbanos y lotificaciones no incluir a los mapas fiscales. - 5) No se han incluido las mejoras al avalos de las propiedades. - 6) No existe levantamiento de catastro urbano en aldeas con características urbanísticas. - 7) El personal técnico del departamento de catastro no maneja el avalos de edificaciones. - 8) El personal necesita crear y fortalecer sus competencias en la aplicación correcta de la gestión catastral. - 9) No se cuenta con la experiencia para implementar procesos catastrales. Como conclusión del diagnóstico se puede determinar que es necesario ejecutar acciones necesarias para mejorar y evitar el deterioro total de la información catastral por lo que hace la siguiente propuesta: El proceso de actualización y mantenimiento se debe realizar en un total de 4.000 predios en las dos radios urbanas principales y el levantamiento de 1000



pedir quejas en el caso urbano para esto se debe contratar personal y organizar materiales y equipos.- Levantamiento catastral rural de 3,500 hectáreas a llevar.- Es necesario el levantamiento directo de predios rurales incorporando las mejoras adosadas a las propiedades como ser el dívar permanentes y las edificaciones.- La rentabilidad podría ser no menor de el 40% de incremento a la rentabilidad en las radios urbanas actualizadas con la inclusión de nuevas predios y actualización de mejoras.- En el área rural se estima que estaría por encima del 100% de lo recaudado actualmente.- Ofrece mano de obra aplicando la metodología de catastro teodolítico.- Condensación del proceso de mantenimiento y levantamiento catastral urbano. Implementación y supervisión del proceso de catastro urbano por 6 meses con la cantidad de técnicos que se adapte a esta actividad.- Custo £ 32,000 mensual, la misma cantidad para el levantamiento catastral rural por un periodo de 3 meses.- Si se opera es aceptada se compromete a iniciar la ejecución en la fecha que sea establecida. -<sup>(18)</sup>

Punto Varas.- El Apoderado legal de la Municipalidad Dore Merello, informa que ya tienen georreferencia de las áreas la idea es comprobar si el uso del suelo- 1º Los cuerpos de agua sin ningún tipo de control.- 2º Comprobar que hay incidencia en la parte del parque.- Hay incidencia entre medidas y puentes de descargas, se va avanzando en eso, la la posición de la tierra es bastante amplia, está al proceso en el 8% del total de la tierra se necesita sacar cincuenta celdas tienen, éstas una



incidencia en las cuchillas de agua  
ja que no se sale que es, por lo que  
los pescadores se están formando banan  
de arena, se tiene perdida en la pesca por  
que no hay reproducción, el problema es que  
en todo el departamento no hay sistema de aguas  
negras, alrededor se va trabajar por ríos, solo  
lo que tienen que hacer es trasladarlo y com-  
partir el daño, en la reunión pasada les dejé  
una lectura de la expansión de los monocultivos  
porque están perdiendo tierra más arriba y serían  
problemas mayores además tienen ejemplos de  
los arroyos las cuchillas de agua, el área que  
debería estar reportada se necesita identificar  
hay pocas árboles maderables eso se tiene  
que justificar cuál es el daño, eso les va  
servir para crear documentación, si continúan  
culturizando entonces la monocultivación va a ga-  
var el resto de ríos, se van a hacer procede-  
mientos y se van a poner medidas, hasta que  
no haya más cultivos de pena porque ya no  
se va poder regenerar para derivar para  
que no se vaya cultivo, que las medidas  
que están se puedan aplicar en el plan de  
territorio en base a estas documentaciones, en  
procesamiento que cada 100 metros hay una  
descarga y está afectando el parque rico  
bosque y el refugio de cuero y salado, en  
una actividad que no tiene control ya  
se tiene identificado los ríos se van a do-  
cumentar de la mejor manera en el dinge-  
niro van a tomar un punto este con un  
punto oeste ya tienen terminada la parte  
de georeferenciación, después se va hacer  
un dictamen por cada río, para después  
hacer documentación base para hacer el  
traslado.

19) El Alcalde municipal maestro José Meléndez  
informa sobre la problemática del dengue  
se ha estado trabajando en ese, todos los



astan comen por cuenta de la municipalidad, se han estado dando leyes a las personas que andan fumigando, en la campaña del día "D" se compraron bala-leadaz, se compraron bombas y se pinta en comunitable diariamente.

El Regidor Edwin Armando Benítez, opina con relación al dengue hay que sentarse con los de palos para que no reviva a prender lo que se está viviendo, este año nadie se preocupo por eso, ya no se registraban casos de malaria y dengue, cree que si van acciones se hacen en el departamento de Desarrollo se puede prevenir, no es facil estar en los hospitales, sugiere que no van con permiso de hacer san campañas. (20) El

Gobernador municipal Mario Diaz Meléndez, continua informando que están intentando en el botadero, ha determinado poner un polisia para controlar eso de la basura, por mientras se establece una familia en ese lugar, hace poco se hizo un buen trabajo como de 90 horas de patrulla para arreglar la entrada del botadero. (21) - El Regidor Mario Bracho, les recuerda que desde el año pasado se ha reunido tratando de la contami- nación de la quebrada La Comunité y que es originada por las aguas res- gas de la Colonia San Fernando, se le debe poner atención. (22) - El Regidor Ed- win Armando Benítez, menciona que el Río de Comate ha tenido una declaratoria en el tema de turismo, considera que habría problema con el agua en ese re- gión. (23) - El Regidor Mario Enrique Bracho, comenta que desde que puso el encar- go de la limpieza de la playa se mantiene limpia, se acuerda que la



duras de negocio limpian su area.  
dav Oscar manuel lempajal, le recordó  
se acuerda que como ellos pagan por el  
que solo iban a mantener su area limpia -  
24) El Regidor Edwin Armando Benítez, propone  
que cuando haya un tema que entre a disci-  
usiones para aprobar algo se debe proceder a  
votar ya sea para aprobar o desaprobav-  
25) El Regidor Mario Enrique Gras, propone  
que el Director de Deportes municipal, fundo  
con los podistas municipales, dentro y el  
de la zona, activen la confianza a ley en la  
limpieza de las salas monosau para evitar  
el criadero de mosquitos y así se prevenne  
la enfermedad del dengue, por otro lado deben  
de ir a inspeccional donde tiene el peso reg-  
istro el edomex en el sector de la playa  
porque de no tenerlo todos los desperdicio  
van van a dar a la basura; también hay  
una señora que tiene un tenorio a orillas  
de la playa en la Aldea de Colosadito la  
tiene cercado de igual la señora Adelina  
leandro, tiene cercado con un mante con  
se fuera privado pide que se haga una  
investigación de parte de Deportes munici-  
pal. (26) Resoluciones: A- La Honorable Corpora-  
ción en uso de las facultades que le confie  
re la ley Acuerda; Aprobar la ampliaciones  
presupuestaria de Ingresos y Egresos del año  
2018 por la cantidad de L 80,000.00.  
B) La Honorable Corporación municipal en  
uso de las facultades que la ley le con-  
fie Acuerda; Aprobar las ampliaciones  
presupuestaria de Ingresos y Egresos del  
año 2019 por la cantidad de L 486,193.47.-  
27) Yo hablemos más de que tratar se lleva  
la plena

años dese miércoles

Liana Felisse Alvarado



Luis Alonso Flores

~~Oscar M. Leavaja~~

Mario Enríquez Enaya  
mario Enrique Enaya

~~Luis Fernando Trochez~~

José L. Vargas  
Oda Laetza Vargas

Zelma Correa  
Zelma Virgenia Correa

Edwin Armando Beney

~~Omar Fernández Romo~~



Juan Pedro  
Secretaria Municipal

Acta N° 15.

Alcaldía municipal El Porvenir, Atlántida  
día veinticinco de enero de año dos mil diez y nueve - siendo las 8:45  
am en sesión Ordinaria celebrada en  
el palacio municipal, la cual fue presi-  
dida por el Alcalde municipal mario  
Lore Meléndez Matute, con asistencia de  
la vice alcaldesa Lic. Blanca Cecilia  
Gómez de los Ríos Regidores por su orden:  
Regidor 1º Luis Alonso Flores Abando,  
Regidor 2º Oscar Manuel Leavaja Romero,  
Regidor 3º Mario Enrique Enaya Tarez  
Regidor 4º Luis Fernando Trochez Vargas  
Regidor 5º Oda Laetza Vargas Palma  
Regidor 6º Zelma Virgenia Correa